

Jara defiende el modelo de una CajaGranada «cercana con sus servicios financieros y sociales»

La entidad destina 117.725 euros para la instalación de trece parques infantiles y para mayores en pueblos de Granada y Jaén

IDEAL

Antonio Jara defiende el modelo de CajaGranada «cercana con sus servicios financieros y su Obra Social a los municipios, los ahorradores, las pymes y a la ciudadanía en general». Se trata de una de las acciones más destacadas y visibles que cumplen con la finalidad de CajaGranada: revertir parte de sus beneficios como entidad financiera en forma de dividendo social, esto es, en actuaciones cuyo principal beneficiario es el conjunto de la sociedad, la ciudadanía donde la Caja andaluza desarrolla su actividad.

El presidente de CajaGranada, Antonio Jara, ha firmado con los

alcaldes de trece municipios los respectivos acuerdos de colaboración para la instalación de siete parques infantiles y seis parques saludables, por un valor total de 117.725 euros. Se trata de los municipios de Albondón, Albuñuelas, Alcaudete, Churriana de la Vega, Darro, Domingo Pérez, Escúzar, Fonelas, Marchal, Padul, La Peza, Pinos Puente, y El Valle.

Frente al nutrido grupo de ediles de Granada y Jaén, Antonio Jara ha defendido «el modelo de caja» y ha insistido en que CajaGranada está acometiendo el duro proceso de transformación al que se ha visto obligado el sector financiero para seguir siendo una caja

fuerte en su territorio, y ganar presencia en el Arco Mediterráneo. Y como ha insistido el presidente de la entidad, todo ello «sin renunciar al modelo de caja, para seguir estando cerca de las administraciones locales, llevando los servicios financieros y su obra social al ámbito local, a cientos de pequeños municipios, y estando cada vez más de cerca de los ahorradores, las familias, las pymes, las cooperativas y la ciudadanía en general en su territorio de implantación».

En este caso, se trata de una acción dirigida directamente a dos sectores de población a los que CajaGranada presta una atención es-

pecial, como son los niños y niñas y los mayores, sobre todo en el ámbito local y rural donde se hace especial incidencia para mejorar los servicios y proveer de infraestructuras que redunden en la calidad de vida de esto dos sectores.

Así, CajaGranada orienta sus esfuerzos a la generación de equipamientos sociales, apoyando a las administraciones públicas locales, en este caso a los ayuntamientos, para de forma coordinada mantener y mejorar las prestaciones sociales básicas.

En los últimos cinco años, desde 2006 a 2010, la Obra Social de CajaGranada ha subvencionado la instalación de un total de 250 parques, entre infantiles y saludables, en más de un centenar de municipios en todo su territorio de implantación y a los que ahora se suman estas nuevas trece instalaciones.

Los parques infantiles de CajaGranada están provistos de los elementos precisos para el disfrute y la seguridad de los más pequeños, recuperan una zona pública para la infancia en numerosas localidades que hasta el momento no contaban con espacio específico y abierto a toda la ciudadanía, destinado al juego de los pequeños y a la convivencia familiar, según explica la entidad.

En los últimos años, son cada vez más los municipios que se plantean incorporar a su oferta lúdico-deportiva este tipo de equipamiento que no está dirigido sólo a los mayores sino también a los adultos que quieran hacer ejercicio físico. El diseño de los parques saludables permite realizar ejercicios suaves, sencillos y efectivos, ofreciendo una alternativa de ocio y bienestar general para la tercera edad. En algunos municipios se hace coincidir la instalación de ambos tipos de parques potenciando su efecto positivo sobre la ciudadanía al permitir que tanto los niños como los que están al cuidado de ellos, mayores y adultos, puedan realizar juntos actividades al aire libre.

Códigos QR para garantizar la asistencia domiciliaria

IDEAL

Los códigos QR pueden servir para algo más que para generar accesos innovadores y cómodos a los sitios web. Lo ha demostrado Grupo Trevenque, empresa de tecnología granadina, quien los ha incorporado a sus sistemas de Gestión de Servicios de Asistencia Domiciliaria (Gesad Plus) «como una forma sencilla y barata» de garantizar la prestación de la atención a las personas dependientes, según informó su director general, Juan Ramón Olmos.

Aunque el sistema ya se encuentra incorporado a Gesad Plus, la compañía lo presentó en sociedad en el Campus Party Milenio Movistar que se celebró en Granada. El procedimiento es en apariencia sencillo: el programa genera de forma automática una pegatina con un código QR único que se coloca en cada uno de los domicilios. Al llegar al mismo, y mediante un teléfono móvil dotado de una simple aplicación, el trabajador realiza la lectura del código, certificando su presencia y el inicio de la prestación del servicio.

Si tras un periodo previamente establecido no se ha realizado la lectura, el sistema lanza diferentes alertas a familiares, trabajadores sociales y a la propia empresa o administración usuaria del software, así como un SMS, que se enviará automáticamente a otro trabajador de manera que el anciano o persona dependiente sea inmediatamente atendida. Sencilla, barato, fiable. «Todo ello», apuntó Olmos «aporta confianza en el sistema para la persona dependiente y para su familia».



Jara, en el centro, con alcaldes y responsables municipales. :: IDEAL

La pasada semana se emitió en una cadena de televisión nacional un reportaje bastante tendencioso sobre la Duquesa de Alba y su patrimonio. Buena parte del mismo se centraba en mostrar sus propiedades agrícolas y exponer de manera crítica las ayudas que percibe de la Política Agraria Común (PAC). El enfoque sobre las ayudas que reciben de la PAC, mostraba una visión muy sesgada y equivocada sobre esta política. Pero más allá de lo que ahí se pudo ver, lo cierto es que esta idea ha calado en nuestra sociedad. Es necesario explicar bien por qué los ricos también deben recibir subvenciones de la PAC.

Hay que comenzar recordando que la PAC no es excluyente; es decir, que un titular de explotación agraria reciba una cantidad muy elevada de subvenciones no implica que otros agricultores no



JUAN QUINTANA
INGENIERO AGRÓNOMO

¿PAC PARA RICOS?

puedan acceder a lo que les corresponde o que lo obtengan en menor cuantía. En segundo lugar, las ayudas de la PAC no están pensadas para subvencionar un sector poco eficiente, porque con carácter general el agró europeo es moderno, tanto desde el punto de vista de tecnología, de rendimientos productivos y de cualificación de los profesionales que en él trabajan. En tercer lugar, están calcu-

ladas por unidad de superficie, por hectárea, por lo que quien más tiene más obtiene. ¿Por qué? Para poder garantizar que la explotación sea competitiva en el mercado global. Se trata de un sector que se ha tenido que adaptar a unas normas europeas de carácter medioambiental, social, de bienestar animal, de gestión...

Normas impuestas, muy costosas y que no se aplican de la mis-

ma manera en otros muchos Estados terceros. Si en la UE queremos proteger este sector productivo, conservar los espacios rurales y mantener su población, son imprescindibles las ayudas PAC y que estas sean universales y no discriminatorias. Otra cuestión, es que se ajusten para favorecer la explotación profesional agraria y que no incentiven producciones ajenas a la evolución natural de

los mercados. En los últimos años ha cogido fuerza una corriente muy crítica contra los montantes de subvenciones percibidas por los grandes terratenientes. Se han publicado de forma oficial los grandes perceptores y las cantidades obtenidas, por lo que se ha abierto la caja de Pandora. En la propuesta de reforma de la Política Agraria Común, que ya está sobre la mesa, se plantean los límites máximos de ayudas para estas explotaciones.

Este tope tiene sentido, ya que la economía de escala hace que el beneficio de la subvención sea mayor para las explotaciones más grandes que pueden reducir costes, por lo que una minoración de las mismas parece razonable. Esto es una cosa y otra muy diferente pretender eliminar o reducir de tal manera sus ayudas que se pierda la viabilidad de estas importantes empresas agrarias.